

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 31 minutos, y se pone á las 7 horas y 28 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.

De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Onofre, anacoreta, en Egipto. San Juan de Sahagun, confesor, del Orden de los Ermitaños de san Agustin, en Salamanca en España.

El tránsito de los santos mártires Basílicos, Cirino Nabor y Nazario, soldados, en Roma en la vía Aurelia.

Santa Antonina, mártir de la misma persecucion, en Nicea de Bitinia; la cual por orden del prefecto Prisciliano fué azotada con manojos de varas, puesta en el potro, descarnada por los costados, abrasada en las llamas, y por último degollada.

San Olimpío, obispo, en Tracia; el cual fué depuesto de su silla por los arrianos, y murió confesor de la fe.

San Leon, III, papa, en Roma.

San Amfion, obispo, en Cilicia; el cual fué un ilustre confesor en tiempo de Galerio Maximiano.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Francisco empezarán las Cuarenta Horas en honra de San Antonio de Padua; siendo la exposicion á las diez; en seguida la misa mayor. Al anocheecer se cantará la Corona de la Virgen, y luego completas en preparacion á la festividad del Santo, y concluidas, la estacion al Santísimo y la reserva.

En Santa Cruz se celebrará fiesta votiva en honra del Santo Cristo; á las diez se cantará la misa mayor.

En la Real Capilla de Palacio, á las nueve, con solemnidad, se celebrará por vez primera la Josefina ó los miércoles de S. José, ejercicio piadoso debido al celo é ilustracion del Dr. D. José Foques, Pbro. Director de la Casa-Asilo de Seminaristas de Valencia, por la salud interesantísima de S. E. el Sr. Cardenal Monescillo, que tiene concedidos, cien días de indulgencias, para la referida devocion. A las nueve y media el mes de Junio consagrado al Corazon de Jesus, á la intencion del M. I. Sr. don Francisco de Paula Forner por el eterno descanso del alma de la señora D.^a Ana Barcala y Sanchez, aniversario de su fallecimiento.

En San Antonio de Padua, al anocheecer, se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de su Santo Titular.

En San Jaime, durante todo el día se puede ganar indulgencia visitando á la Virgen del Pilar, y al anocheecer se practicará la devocion de la Agonia del Redentor.

En el Socorro, tambien al anocheecer, el ejercicio dedicado á la misma Virgen del Pilar.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

El espíritu de oracion.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que las familias que á vuestro corazon se consagran, pidan, como vos nos enseñais, y reciban, como vos lo prometéis, las gracias necesarias para perseverar en vuestro amor hasta la muerte.

PROPÓSITO.

Ejercitar mejor y con más frecuencia, privada y públicamente, la práctica de la oracion vocal y mental.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Malignos rumores acerca de la salud del Padre Santo.—El pretendido triunfo del rey Humberto y de Crispi en Alemania.—Las fiestas con motivo del monumento á Giordano Bruno.—Protestas de los católicos.

Ayer tarde, poco antes del *Ave-Maria*, circuló rápidamente por toda Roma, como un rayo, el rumor de que el Padre Santo había muerto. Yendo por la ciudad á mis quehaceres, fui varias veces detenido por unos y por otros, que me hacian siempre la misma pregunta: «Dígame usted, ¿es cierto que el Papa haya muerto? ¿Sabe usted algo de esto?» Alguno, más considerado, preguntaba: «¿Es verdad que S. S. ha caído gravemente enfermo?»

«Sé que ayer estaba perfectamente», respondía yo á todos. Pero la persistencia del rumor, universalmente repetido, y el haberme alguien afirmado que esta noticia había salido tambien de uno de los ministerios italianos, indújome á cambiar brusca-mente de camino, y subiendo en un coche de alquiler, me hice conducir al Vaticano. Nada en el movimiento ni en el aspecto de las primeras personas que hallé indicaba inquietud ó dolor. Pasado el patio de San Dámaso, y al comenzar á subir la magnífica escalinata que conduce á las habitaciones pontificias, encontré al excelente señor marqués de Ceinpelti, director del *Osservatore Romano*, que bajaba de ellas. Saludóme risueño y me dijo: «¡Qué! ¿Tambien usted viene á saber si el Papa ha muerto?»—Ciertamente, pero el jovial aspecto de V. me tranquiliza. El Papa está bien, ¿no es verdad?»

—Tan bien, que en este momento está dando audiencia á varios personajes.

—Gracias á Dios.

Y ya que me encontraba allí, continué subiendo la escalera, y me fui á hacer una visita al eminentísimo señor Cardenal Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad.

El maligno rumor acerca del fallecimiento del Padre Santo parece que partió primeramente de los especuladores de la Bolsa sin honor y sin conciencia, que son principalmente judíos. Pero llamaba la atencion que fuera repetido y divulgado por los empleados en uno de los ministerios del reino de Italia. Cuyo hecho es cierto, ciertísimo y positivo.

Los dos sucesos en que todos se ocupan durante estos momentos, son el viaje y regreso del rey Humberto á Berlin, en compañía de Crispi, y la gran bacanal masónica, radical, socialista, democrática, anti-clerical é irredentista que tendrá lugar en esta ciudad, con motivo de la inauguracion del monumento en honor á Giordano Bruno, el día 9 del próximo mes de Junio.

El viaje régio á Berlin es representado por una parte—por una parte no más, esto es, por la más ó menos oficiosa—de la prensa de Italia, como un triunfo y un gran éxito de Crispi, como una brillante victoria italiana, no se sabe bien si contra el Papa ó contra Francia.

A fin de que los lectores tengan una muestra de ello, no será inútil que lean estos párrafos de un periódico alegre y liberalísimo, ultra liberal, pero que frecuentemente juzga con sano criterio los hombres y las cosas: el *Don Chisciotte*:

«El emperador de Alemania, puesto en marcha, hizo un largo viaje por casi todos los Estados de Europa, hasta que llegó á Roma.

El rey de Italia, su aliado, que le ofreció una amistad preciosa por el concurso de soldados y de millones que desde hace años producen el único beneficio de aumentar el déficit del balance en los presupuestos, sin aguardar á que los demas soberanos devolvieran la visita recibida, por exceso de cortesía, quiso ir en seguida á Berlin y ser el primero y único.

Esta solicitud puede quizá tener su peso en la

política exterior, que es bien pagada luego por los contribuyentes del país; pero no importa: la galantería, como quiera que se presente, es siempre digna de admiracion.

Y el gobierno de Italia, sin tener en cuenta susceptibilidades justificabilísimas, sin atender á las ventajas obtenidas por la triple alianza, que aprovecha tanto para un negocio suyo á Alemania, fué allá, á Berlin, en forma solemne y con verdadera espontaneidad de amistad, como impulsado exclusivamente por afecto del corazon.

En Berlin, y en cambio de aquella espontaneidad, de aquella solicitud, y de aquella gran cortesía, el gobierno italiano ha tenido revistas militares, el espectáculo de un teatrillo de polichinelas y el de una exposicion para los accidentes del trabajo, banquetes, aplausos y mucha cordialidad.

Los tudescos han gritado:—¡Viva el rey de Italia!—como algunos, no muchos, romanos gritaron pocos meses há:—¡Viva el emperador de Alemania! Luego, cuando el tren regio ha estado á punto de ponerse en marcha de regreso á la patria italiana, los monarcas en la estacion de Berlin se han abrazado lo mismo que se abrazaron en la estacion de Roma.

Pero así no se ha explicado aun cómo nació el éxito del honorable Crispi, para que nuestro orgullo nacional deba sentirse satisfecho y nuestro entusiasmo desbordar por todas partes.

Pues bien: pronto está dicho: en Berlin precisamente han devuelto las cortesías que les habían sido hechas.

Italia y su gobierno,—y este es el éxito verdaderamente maravilloso del viaje,—no han recibido puntapiés, por lo menos en metáfora.»

La más seria y verdadera explicacion de la precipacion del viaje del rey Humberto á Berlin para devolver la visita al Emperador Guillermo, creo que es esta:

El príncipe de Bismark había podido observar dos hechos que tuvieron lugar simultáneamente: 1.º que en Italia estaba gravemente conmovida y comprometida la continuacion en el poder de Crispi, el bueno y humildísimo servidor del imperio alemán, aun en perjuicio de Italia; 2.º que la opinion pública general de los italianos comenzaba á pronunciarse enérgicamente en favor de Francia, y que recíprocamente la opinion pública francesa tendía claramente á una pacificacion y aproximacion á Italia.

Precisaba, pues, al Canciller germánico hacer algo que consolidara la posicion de su buen siervo Crispi y reavivara las iras y discordias entre italianos y franceses.

Es ésta una antigua jugada de Bismarck. Y á este propósito, bueno es recordar que el príncipe de Bismarck fué quien instigó á Francia para que ocupara á Túnez para colocar una nueva y permanente causa de discordia y enojo entre Italia y Francia.

Esa jugada ha repetido el astuto Canciller de Alemania *imponiendo* (es la palabra que expresa la verdad real de la cosa), *imponiendo* al rey Humberto ese anticipado viaje á Berlin, en el momento en que ha sido abierta la Exposicion Univesal de Paris, contraponiendo á las fiestas francesas las fiestas alemanas. Las grandes y exageradas fiestas oficiales de Berlin en honor más quizá de Crispi que de Humberto estaban destinadas á realizar el prestigio vacilante del primer ministro de Italia á los ojos de los italianísimos. La proyectada revista militar que debía pasar el emperador Guillermo junto con el rey Humberto á las tropas alemanas en Estrasburgo, debía naturalmente exasperar terriblemente los resentimientos de los franceses contra Italia, como en efecto ha sucedido. El rey Humberto y Crispi han hecho desmentir ese proyecto de revista militar en Estrasburgo. Pero por segurísimos informes que de excelente origen tengo, puedo asegurar á ustedes, que el proyecto ha existido en la mente de Bismarck y de Crispi. Sólo á última hora cuando se trataba de ponerle en práctica, el rey

Humberto (á quien se tuvo oculto hasta entonces tal propósito) se opuso enérgicamente.—y preciso es decirlo.—no sin buen sentido, cuando advirtió la mala partida que querían jugarle su ministro Crispi y el Canciller alemán.

Se ha hablado de una convencion separada político militar que se había establecido en Berlin entre Italia y Alemania. No tengo motivos para creer en la exactitud de este rumor. Por otra parte, la triple alianza italo-austro-germánica sabido es que no termina hasta 1892.

Para las fiestas masónicas radicales de la inauguración del monumento á Giordano Bruno, el comité *brumista* ha acordado este programa, que podrá empero ser modificado á última hora:

Sábado 8 de Junio.—Recepcion solemne de las representaciones (de lógicas masónicas y sociedades democráticas, de municipios, etc., de Italia y del extranjero): Conferencia del profesor Cayetano Trezza (un materialista de los más sucios) acerca de la vida y obras del *mártir filósofo nolano*;

Domingo 9 de Junio.—A las ocho de la mañana formaci n del cortejo que debe ir al *Campo dei fiori*. A las diez, inauguración del monumento con el correspondiente y análogo discurso del profesor y diputado republicano Bovio. Por la tarde, gran banquete (no se dice dónde). Por la noche, iluminación de los monumentos antiguos de Roma;

Lunes 10.—Commemoracion (¿á qué propósito?) de Garibaldi sobre el Janículo, y por la noche funcion de gala en el Teatro Costanzi;

Martes 11.—Conferencia Dantesca por el profesor Bovio.

«Estas fiestas, dice el programa, alternarán con las especiales que den los estudiantes de la Universidad de Roma á sus colegas de las universidades italianas y extranjeras que tomen parte en la inauguración.»

Este programa es algo oscuro y misterioso para nosotros que conocemos los hombres y las cosas aquí en Roma. Es probable que haya preparada alguna otra cosa que hoy aun no se osa manifestar.

También acerca de este asunto del monumento á Giordano Bruno y relativas fiestas, andan discordes las opiniones y los modos de ver entre los liberales; puesto que sienten y ven que las fiestas serán quizá más antimonárquicas que anticlericales.

Hubo discusion, por ejemplo aquí en la Universidad, acerca de la cuestion de si los profesores debían tomar parte en corporacion y con la bandera de la Universidad en la inauguración del monumento. Unos pocos profesores votaron que no. La cosa se supo; y al día siguiente los dos profesores Semerano y Filomusi, que habían dado el voto contrario, cuando fueron á explicar su leccion, fueron horriblemente silbados por una parte de los estudiantes. Otra parte de ellos, por el contrario, aplaudió á aquellos dos profesores cuya defensa tomó, originándose de aquí un serio altercado entre ambas partes que vinieron á las manos y á bastonazos, quedando heridos ó contusos algunos estudiantes.

¿Quién sabe si pasará tranquilo y sin graves desórdenes el día 9 de Junio? Lo dudo.

Los católicos de Roma y de Italia y sus asociaciones continúan enviando al Padre Santo numerosas protestas contra ese feroz ultraje permanente inferido á la Iglesia y al Pontificado con la complacencia en vano enmascarada del Gobierno. En Roma y en otras ciudades de Italia, despues del 9 de Junio serán celebrados grandes y solemnes triduos de desagrazios. Fuera de desear que este movimiento de protesta y reparacion se extendiera también á otras naciones por parte de los verdaderos y buenos católicos, toda vez que en esas sacrílegas fiestas en honor al inmundo apóstata de Nola han tomado y toman parte los francmasones de todas las naciones, inclusa también desgraciadamente vuestra España.—Roma 30 de Mayo de 1889.

Dice *La Voz de la Iglesia*, de Buenos Aires:

«Resulta ahora que en pleno siglo XIX, la ciencia y los sabios liberales, están recién descubriendo lo que la Iglesia sabía desde su fundacion, y corroborando las ventajas y conveniencias sociales de ciertas prácticas y preceptos de aquella.

Si señor, como suena.

Tenemos á la vista un periódico de Paris.

La guerra de la Francia oficial al catolicismo, á nadie puede ser un misterio.

Pues bien; ese mismo gobierno acaba de reconocer implícitamente (¿quién lo diría?) la necesidad de la *abstinencia* y del *reposo periódico*, al cual el cristianismo consagra el séptimo día de la semana, de acuerdo con las prescripciones y adelantos de la higiene.

En todos los hospitales de Francia se observará un día de abstinencia á la semana, y en toda la República se impondrá, la ley del descanso también semanal.

Como se vé, la sabiduría que caracteriza las prácticas de la Iglesia, una vez más ha sido justificada y reconocida por sus mismos enemigos.

Pero estos, los liberales recalcitrantes, aun no se quieren dar por vencidos, y en su odio á aquella, tratan de ocultar la derrota, eliminando de sus forzadas disposiciones, el espíritu piadoso que predomina en las prácticas de la Iglesia y con que ésta á la vez consulta admirablemente los intereses del alma y del cuerpo, la felicidad temporal y eterna del hombre.

Como la Iglesia inculque á los fieles las mortificaciones, especialmente en los días viénes, en conmemoracion de la pasion del Redentor, en los hospitales franceses, la abstinencia no se prescribirá ese día.

Por la misma razon, tampoco en Francia se descansará el Domingo, sino cualquier otro día, á elección del público.

De donde naturalmente se originarán trastornos, porque cada individuo y cada familia tendrán su especial día de fiesta; resintiéndose así la regularidad del trabajo.

Pero esto no importa con tal que la impiedad triunfe.

«Hé ahí la consecuencia del liberalismo.»

CORREO DE AYER.

MADRID 8 DE JUNIO.

CONSEJO DE MINISTROS.

El Consejo de ministros celebrado anoche en la Presidencia, terminó á la una y media de la madrugada.

A la prensa se facilitó momentos despues la siguiente nota de los asuntos tratados:

«El ministro de Ultramar sometió al Consejo el expediente relativo á la construccion de un hospital que sustituya en Santa Isabel de Fernando Póo al hoy existente, y dió lectura de un proyecto de real decreto creando un centro de estadística en la intendencia general de la isla de Cuba.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta al Consejo de que con ligeras excepciones estaban ya ultimados los nombramientos de jueces municipales en la Península é Islas Baleares.

El Consejo deliberó acerca de varios expedientes de indulto y examinó muy detenidamente un proyecto de real decreto redactado por el ministro de Hacienda, complemento de la revision de cartillas evaluatorias, con el propósito de asegurar el equitativo reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, sin alterar su cupo, todo mediante la formacion de plano que determine la superficie y clases de cultivo en cada término municipal. También examinó el Consejo las disposiciones reglamentarias formuladas en un proyecto de circular para la ejecucion del referido decreto.»

LA TORMENTA DE AYER TARDE.

Imponente y aterradora fué la tormenta que á las tres y media de la tarde de ayer descargó sobre Madrid.

Dió comienzo por una lluvia formidable, acompañada de fuerte viento y espesa granizada.

Las piedras eran de gran tamaño, y tan abundantes, que en pocos minutos las calles, paseos y tejados, quedaron cubiertos de una blanca capa, cual si hubiera nevado.

Instantáneamente, como por arte de encantamiento, quedaron desiertas; los transeuntes se refugiaron en portales, cafes, comercios, coches y tran-vías.

Los simones y ómnibus que en la Puerta del Sol esperaban el público, buscaron inmediato refugio; los tran-vías dejaron de circular, y por algun tiempo la vida en Madrid quedó paralizada.

En la Puerta del Sol el espectáculo fué pintoresco y original. Aquella ancha plaza, de ordinario tan animada, quedó en un momento desierta; el agua corría como un torrente; algunos hilos de la red telefónica se desprendieron.

Los paseos del Prado, la Castellana y Recoletos, quedaron convertidos en lagunas, lo mismo que la mayoría de las calles de Madrid, especialmente las de la Montera, Caballero de Gracia, Barquillo, Alcalá, Príncipe, Carretas, etc.

Muchos son los accidentes ocurridos, los desperfectos causados, los sustos recibidos y la alarma que la tempestad produjo.

En el Manzanares, junto al puente del Rey, reventaron las dos alcantarillas para el desagüe de las aguas generales de Madrid, inundando los lavaderos.

El pánico fué indescriptible. Las pobres lavanderas, que de pronto se vieron en peligro de perecer, y que á más muchas de ellas tenían sus hijos en la ribera del río, comenzaron á pedir socorro.

En tanto la corriente y el viento les arrebatava la ropa, el agua subía por momentos y amenazaba arrastrarlas.

Unas lloraban, otras pedían socorro, estas rezaban, aquellas pedían, antes que nada, fueran puestos en salvo sus hijos.

Una seccion de cornetas que frente á la Casa de Campo se estaban ejercitando, varios municipales, agentes de Seguridad y vecinos, acudieron al socorro de aquellas infelices, consiguiendo, no con poco trabajo, ponerlas en salvo. No hubo que lamentar desgracia alguna.

Muchos de estos lavaderos han quedado destruidos.

El primero que se salvó fué el llamado de la Anita, aislado de la ribera del Manzanares por un canal. En él trabajaban veinte mujeres, que estuvieron en grande peligro de perecer.

Por teléfono fué el gobernador de la provincia lo que en el Manzanares ocurría, y en seguida se presentó en el lugar del suceso.

Se pidieron por teléfono, y llegó enseguida, una seccion del cuerpo de ingenieros, otra de marinería, con perchas salvavidas y demas instrumentos necesarios, todo el material de incendios con la brigada, cuarenta guardias civiles de infantería y una seccion de caballería del benemérito cuerpo.

La ermita de la Virgen del Puerto estaba inundada completamente, llegando el agua á más de un metro de altura.

Las bombas comenzaron á trabajar y desaguaron el pequeño templo.

Las demas secciones acudieron á los lavaderos y edificios de la ribera. A las cinco de la tarde trabajaban en dicho punto 300 hombres.

TERREMOTOS.

El 30 de mayo se han hecho muy ostensibles las trepidaciones de la superficie terráquea en la isla de Whigts y en el condado de Dorset (Inglaterra).

Los habitantes del Shaukin y de Sandown, como los de Poole, se han alarmado ante las sacudidas ostensibles del terreno.

En Guernesey se sucedieron cuatro sacudidas bastante fuertes, hasta el punto de haberse estremecido las casas. Los habitantes, aterrados, se lanzaron á las calles.

En Paris se ha experimentado un movimiento del suelo en direccion de Oeste á Este, con la particularidad de que en la margen derecha del Sena, sobre las alturas de Auteuil y Passy, ha sido más acentuado.

En el campo de Martá no ha sido sensible el terremoto, y el guardia del faro de la torre Eiffel no ha sentido el menor movimiento.

En los barrios en que la trepidacion ha sido más violenta, los relojes se han parado, señalando la hora precisa de producirse el fenómeno las ocho y veintiocho, y rompiéndose algunos vidrios y desviándose los muebles de su posicion ordinaria.

En el Havre los concurrentes á los cafes notaron la oscilacion por el choque de los vasos y botellas. Una jovencita perdió el equilibrio y cayó por tierra dando gritos de espanto.

En el semáforo del Havre se ha observado, precediendo al terremoto, un sordo y prolongado rumor subterráneo.

Un ruido semejante, aunque más acentuado, se oyó en Pont-Audemer; los que le oyeron le compararon con el estallido de un trueno estrepitoso.

En Evreux han sido muchas las puertas y ventanas que han saltado de sus quicios y se han roto todas las vidrieras.

Efectos semejantes ha causado el terremoto en Caen Saint-Ló y otros puntos.

Con los anteriores fenómenos sísmicos pueden muy bien relacionarse los observados en España el 27 de Mayo, acerca de los cuales publicó la *Gaceta* del domingo la siguiente nota del Observatorio de Madrid:

«El jefe de la estacion telegráfica de Puente deume, Sr. Fernandez Arias, escribe que en aquella localidad, á las once horas y diez y seis minutos (tiempo de Madrid) de la noche del 27 de Mayo, se experimentó una sacudida subterránea, ascensional primero, y lateral despues, como del O. al E. y duracion de uno á dos segundos, precedida y acompañada de extraño y temeroso ruido, que semejaba al de trueno lejano. La sacudida, advertida en Puente deume por muchas personas, á pesar de lo ya allí un poco extemporáneo de la hora en que ocurrió, se sintió también en Betanzos y en el Ferrol, segun noticias adquiridas por el mismo señor Arias; y el ruido fué igualmente percibido por algunas gentes de mar, dedicadas á la faena de la pesca. En el Ferrol cuentan que se hundió por entonces una casa en construccion, sin ocasionar desgracias personales.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 8 (á las 12'15 tarde).

Una comision del círculo de la Union Mercantil visitará al ministro de Hacienda con objeto de pedirle que retire su proyecto de reforma de la contribucion industrial.

Háblase de una carta enérgica que el Sr. Ruiz Zorrilla ha escrito á la junta directiva del partido en Madrid desaprobando la conducta de la prensa republicana que ha atacado al Sr. Martos.

Las procesadas por el crimen de la calle de Fuencaral, Higinia Balaguer y Dolores Avila, están muy decaídas y frecuentemente lloran.

El catedrático de esta facultad de Medicina y diputado á Cortes por Alcira D. Amalio Gimeno está concluyendo el prólogo para la version española del Diccionario de Mr. Littré.

Madrid 8 (á la 1'15 tarde).

El sultan de Marruecos guarda reserva acerca del punto adonde se dirigirá con sus tropas para castigar á los rebeldes.

Le acompañan cuatro columnas, que funcionarán combinadamente.

Ha ocurrido un horroroso incendio en New-York.

El voraz elemento ha destruido hoteles, teatros, las oficinas de la estacion del ferro carril y los depósitos de carbon.

Las pérdidas se calculan en veinte millones de pesos.

Las desgracias son muchas.

Desmientese en Berlin que el emperador Guillermo visite durante el mes de agosto al rey Humberto.

Han estallado desórdenes en Creta.

El viernes próximo es esperado en Berlin el emperador de Austria.

Continúa la tirantez de relaciones entre Alemania y Suiza.

El embajador de Rusia en Alemania ha salido de Berlin.

Segun datos oficiales, en las inundaciones de Pensilvania fallecieron 12,000 personas.

Madrid 8 (á las 4,45 tarde).

A primeras horas de la mañana ha circulado la noticia del fallecimiento del capitan general señor conde de Cheste.

Averiguado lo que había de cierto en la noticia, resulta inexacta.

El conde de Cheste se encuentra fuera de Madrid.

Parece que la noticia del fallecimiento del conde de Cheste la dió en broma esta mañana un alabarero.

Sigue pendiente la cuestion personal entre los directores de *El Globo* y *El Mediodia*.

En Ciudad-Real y en Almagro se ha sentido un temblor de tierra que ha durado cuatro segundos.

En Autos, pueblo de la provincia de Logroño, una exhalacion ha incendiado la torre de la iglesia.

El vecindario, aterrizado, pidió auxilios al gobernador.

Madrid 8 (á las 8'15 noche).

Algunos gamacistas creen que su gefe no asistirá á la reunion de la mayoría, porque entiende que, al prescindir el Sr. Sagasta de consultarle sobre la solucion del conflicto parlamentario, demostró que le expulsaba del partido.

Desmientese que el comité de la Bolsa de Londres entregase para la venta gran cantidad de papel español.

Ha producido alarma la noticia de que se ignoraba el paradero del tren expreso de Lisboa. Dicho tren estaba detenido por descarrilamiento de otro de mercancías.

Telegrafían de Cádiz que en la semana próxima entrará en dique el submarino *Peral*, para efectuar las pruebas de inmersion. Pronto tendrán lugar las pruebas oficiales.

Madrid 9 (á la una madrugada).

En el ministerio de la Gobernacion se han reunido los Sres. Canalejas, Vega de Armijo, Capdepon y Gonzalez (D. Venancio), para resolver la cuestion del conde de Benomar. Se han reservado el acuerdo para el Consejo que se celebrará mañana.

GACETILLA LOCAL.

En la Santa Iglesia Catedral se celebró el domingo la solemne festividad de la aparicion del Espiritu Santo, en forma de lenguas de fuego, sobre el colegio Apostólico. En el oficio divino predicó el M. I. Sr. D. Matías Compañy sobre tan augusto y sublime suceso.

El auditorio era inmenso.

La Asociacion de las Hijas de María, establecida en la iglesia de Santa Eulalia, celebró anteayer la solemne fiesta que dedica á su excelsa patrona con motivo de la conclusion del mes de Mayo. La misa mayor fué cantada con música y el joven sacerdote

D. Francisco Coll predicó las glorias de la Santísima Virgen.

La capilla donde ésta es venerada estaba adornada con esplendidez, tal era la profusion de luces y de ramilletes de flores.

Las asociadas asistieron en gran número á tan magnífica fiesta.

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Junio importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion.	6885'50 pts.
Por id. de Cargas.	354'08 »
Por id. de Instruccion pública.	2181'66 »
Por id. de Beneficencia.	73027'72 »
Por id. de Correccion pública.	1591'66 »
Por id. de Imprevistos.	1500'00 »
Por id. de Obras diversas.	2916'00 »
Por id. de Servicios generales.	1425'00 »
Por otros gastos.	1774'44 »
Por id. de Resultas.	12995'54 »

Total. 220226'60 pts.

El Sr. Gobernador civil ha aprobado el presupuesto del Sindicato de riegos de la huerta de Palma para el corriente año, en el cual se halla consignado un reparto de diez mil pesetas entre los interesados en la acequia y fuente de la Villa.

En la plaza Mayor se promovió ayer un escándalo muy serio á causa de que un mozalvete arrojó una silla á una mujer que intentaba pasar por el traste en que dicho muchacho vendía hortalizas, causándole en el rostro una grave herida.

En seguida se escapó el travieso mozalvete; y acudieron algunos individuos del cuerpo de Seguridad, luego uno de los Jefes, quien dispuso que se fuera en busca del agresor para averiguar aquel desagradable suceso.

Estos días la fuerza de carabineros de esta Comandancia ha efectuado algunas aprehensiones de tabaco de contrabando. Una en las cercanías del *Recó d' els Llobets*, término de Llummayor, consistente en ocho fardos, con carro, y una caballería menor. Otra de tres pequeños bultos, los cuales se hallaban ocultos entre las piteras existentes en los afueras de la puerta de Santa Catalina. Y otra en las inmediaciones de *Son Inglada* de un bulto que contenía 43 kilogramos de tabaco.

Al Ayuntamiento se debe el feliz pensamiento de que se haya construído en el Cementerio un depósito, con las debidas condiciones de aislamiento, para enterrar los cadáveres de los que hayan fallecido de enfermedad infecciosa.

El domingo el teniente de Alcalde Sr. Forteza, acompañado del Inspector de víveres Sr. Bosch, mandó tirar al sumidero 21 kilogramos de carne de vaca por hallarse en estado de descomposicion, y ademas varios bonitos tambien en estado no muy agradable para la salud.

Ayer se impuso una multa de doce pesetas á un cortante de los que vendían la carne de los toros que se lidiaron en la corrida del domingo, por infraccion de las condiciones que prevenia el bando mandado publicar por la Alcaldía.

En el vapor correo que salió el domingo para Alicante se embarcaron dos soldados del Regimiento de Filipinas que van al Fijo de Ceuta.

Salieron del cuartel del Carmen en carruaje y acompañados por una pareja de la Guardia civil.

Un nuevo caso de viruelas se presentó anteayer en un niño de cuatro años de la calle de Santañy que no está vacunado.

Se han remitido al Consejo Supremo de Guerra los expedientes en solicitud de la placa de San Hermezagildo para el teniente coronel D. Eduardo Font y Comas, y para el ingeniero inspector de primera clase de la Armada D. Joaquín Togores y Fábregues.

El domingo fondearon en nuestro puerto el pailebot *Jóven Francisca*, patron D. Bernardo Esteva, procedente de Barcelona, con 4 días de navegacion, 4 marineros y efectos; y el laúd *Pepito*, patron don José Cardona, de Ibiza, con 5 mar. y efectos.

Ayer únicamente llegó la corbeta *J. M. F.* capitan D. Manuel Pérez, de Cardiff, con 22 días, 11 mar. y carbon.

El domingo á la hora de itinerario salió el vapor *Lulio* para Ibiza y Alicante, llevándose la correspondencia, 6 pasajeros y carga.

Ayer por la tarde zarpó para Mahon el vapor *Menorca*, con balija, 8 pasajeros y mercancías.

Esta noche pasada han caído algunos chubascos y hoy ha amanecido con el cielo encapotado, cuyo aparato de lluvias ha ido desapareciendo hasta quedar completamente despejada la bóveda celeste.

Ayer fondeó en este puerto, procedente del de Valencia el vapor *Union*, fué portador de la correspondencia, 17 pasajeros y carga general.

Del *Diario de Cataluña*:

«De regreso de su expedicion á las Baleares llegó ayer á esta ciudad nuestro distinguido compañero de Redaccion D. Francisco de P. Capella.

«Nuestro respetable amigo no sabe cómo agradecer la atencion con que le honraron el Exmo. Prelado de Mallorca, el clero, la nobleza, los escritores distinguidísimos que habitan en aquella hermosa Isla; en una palabra, los católicos todos, de labios de los cuales oyó palabras de viva simpatía, pudiendo convencerse de que á cuantos tuvo ocasion de hablar, *sin excepcion alguna*, reprobaban la conducta que en la prensa *leal* de esta ciudad viene observándose para con las personas más dignas que figuran, particularmente, en el campo de la integridad.

«En nombre del Sr. Capella y en el nuestro propio damos las más expresivas gracias á los católicos mallorquines, de cuya nobleza y hospitalidad tan palpables muestras hemos recibido.»

Leemos en el *Correo Catalan*:

El eminente Catedrático de Economía política hace algunos años jubilado, de la Universidad católica de Lovaina, autor de los libros *La Riqueza en las naciones cristianas. Las leyes de la sociedad cristiana* y otros muchos bien apreciados en el mundo científico, ha coronado su ya larga carrera literaria con la publicacion de un nuevo libro titulado *El orden internacional*, la única obra tal vez de esta materia escrita con sentido perfectamente católico. Sabemos que el ilustre autor ha concedido á su conolega de nuestra Universidad, el Catedrático de Economía política Dr. D. Antonio José Pou y Ordinas, autorizacion exclusiva para traducir al español su último libro.

Esperamos que el Dr. Pou y Ordinas, que en los estudios planteados por la Diputacion de Zaragoza en aquella Universidad, explicó durante siete años la asignatura del *Derecho internacional*, nos dará pronto á conocer, vertida á nuestro idioma, la profunda obra del eminente escritor católico, una de las glorias del profesorado belga, apóstol infatigable en la defensa de los derechos de la iglesia, Mr. Carlos Perin.

De *El Felanigense*:

— Ha sido capturado por la guardia civil y puesto á disposicion de la Autoridad competente, un sujeto que el día 17 de Mayo último comisionó una cuñada suya para que fuera á cambiar un billete del Banco de España de cien pesetas, cuyo billete ha resultado falso lo mismo que otro que le dió á guardar á dicha cuñada, lo que prueba, que al sujeto de referencia le será tan fácil sacar billetes falsos como tocar el *fobiol*, con cuyo instrumento hace prodigios.

— La operacion de la siega pronto se hallará en su apogeo.

Dicha operacion tan importante y que tanto ruido metía en otros tiempos, hoy día casi nadie se apercebe de ella; por la causa de hallarse plantadas de viñas las mejores fincas, y por haberse introducido las máquinas agrícolas llamadas segadoras.

— Los almendros y algarrobos, al menos en nuestra zona, demuestran con su aspecto macilento estar atacados de enfermedad.

Bueno sería que dichos árboles, que como es sabido despues de la vid constituyen la principal riqueza agrícola de nuestra isla, fuesen examinados por personas peritas y competentes para ver si se encontraría remedio como ha sucedido con el mildew en los viñedos.

De la *Revista de Inca*:

Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores, que el último caso de viruela que existía en esta Villa ha desaparecido por curacion completa del enfermo.

Ahora lo que falta es que tomemos las precauciones convenientes en nuestro trato con las poblaciones que nos rodean y que aun se hallan castigados por este azote á fin de no traer á ésta el virus que encierra dentro de su perimetro.

Del *Sóller*:

— Sabemos que S. E. I. el Sr. Obispo de esta Diócesis ha remitido al Sr. Cura-párroco de esta villa la cantidad de 300 pesetas con destino al Hospicio de la misma.

No podemos menos de aplaudir cual merecen serlo, los sentimientos humanitarios de nuestro celoso Pastor, y enviarle en nombre de los pobres de este pueblo favorecidos con su limosna, las más expresivas gracias.

SECCION DE ANUNCIOS

DROGUERÍA «LA UNION»

DE

ALEJO CORBELLA

NÚM. 8, PLAZA DE COPÍÑAS, NÚM. 8.

En dicho establecimiento se ha recibido un gran surtido general de drogas y productos químicos. También se ha recibido una buena partida de sulfato de cobre y flor de azufre: ambos artículos puros y garantidos. Lo que se pone en conocimiento del público en general y en particular á los propietarios de viñedos. También encontrarán una especialidad en artículos para la pintura al óleo, fotografía y marquería.

PARA LOS CAZADORES

60.000 cartuchos para escopetas francesas, belgas é inglesas á la Lefauchaux y Centrales, calibres 12 y 16, desde 2 pesetas á 3'75 el cien. 4-15

8--Plaza de las Copiñas--8.

GLOBOS MONGOLFIERS

DESDE 6 A 50 PALMOS

A los precios de 4, 8, 12, 18, 24, 60 y 200 reales.

UNICO DEPÓSITO EN MALLORCA

LIBRERÍA DE JOSÉ TOUS-CORT, 14, 15 Y 16-PALMA.

Venta.

Se desean vender dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria. D. Juan Siquier, calle de la Estrella núm. 34 tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesion.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 9, á las 2'10 t.

Firmándose el decreto dejando sin efecto el nombramiento del Sr. Fernández Cano para Delegado de Hacienda en las Baleares, quien continuará de Interventor en la fábrica del timbre.

Ha sido nombrado Delegado en las Baleares D. Guillermo Martí.

Madrid 9, á las 9'10 n.

Los autonomistas pedirán al señor Becerra que se discutan los presupuestos antillanos en sesiones matinales. Dúdate que lo consigan.

Los ministeriales creen que el señor Alonso Martínez obtendrá tantos votos como tuvo el Sr. Márto en las anteriores elecciones de presidente.

Madrid 9, á las 10'30 n

En los círculos políticos se da como seguro que no asistirán á la reunion de la mayoría los Sres. Gamazo, Cassola y Márto.

Telegramas de la Habana dicen que es probable que termine la disidencia en el partido liberal.

Madrid 9, á las 10'45 n.

Se ha concedido indulto á un reo de Velez.

La Corte regresará á Madrid el miércoles.

El Gobierno duda que el Sr. Gamazo asista á las reuniones de la mayoría,

pero cree se abstendrá en la votacion de la mesa del Congreso.

Madrid 9, á las 10'45 n.

El Consejo presidido por la Reina ocúpase en examinar la política internacional y la actitud de los grupos de las Cámaras; firmóse la mesa del Senado, el nombramiento del Sr. Groizard para presidente del Consejo de Estado, el del Sr. Mases para Gobernador de Cádiz y el del Sr. Sarthou para Gobernador de la Coruña.

Madrid 10, á las 11'30 m.

Lotería.—En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números

9,689	8,233	9,609	7,921	8,442
8,956	6,105	1,403	8,568	9,104
10,114	1,798	2,473	4,295	5,992
1,267	4,503	11,088	10,271	7,130
2,266	3,934	4,645	1,618	3,734
9,227	6,449	2,165	9,555	1,761
3,280	1,636	93	10,278	3,618
9,307	7,119	5,063	1,985	8,290
4,123	4,134	6,170	4,792	7,876
10,776	1,117	1,098	11,542	6,636
11,190	6,782	4,499	7,258	

Madrid 9, á las 12'15 m.

En el círculo federal ha habido velada en honor del Sr. Sorní Resumió los discursos el Sr. Pi, afirmando las ideas que profesan los federales, y declarando que se propone simplificar el sistema de tributacion y que desea reducir á la mitad el ejército, introducir grandes economías en la marina, suprimir el impuesto de consumos y que la Iglesia viva solo de limosnas.

Madrid 10, á las 9'45 n.

Los gamacistas se reunen mañana para acordar su actitud. Se insiste en

asegurar que no asistirán á las reuniones de la mayoría.

Se anuncia que los Sres. Márto y Cassola irán á Biarritz.

Madrid 10, á las 9'45 n.

Dícese que se ha perdido el cañonero Paz cerca de Gibraltar, y que se ha salvado la tripulacion.

Los Sres. Alonso Martínez y el marques de la Habana conferenciaron extensamente con el Sr. Sagasta sobre los autos parlamentarios.

Madrid 10, á las 10,15 n.

Los autonomistas pedirán que se celebren sesiones dobles.

Llegan diputados: los ministros les aconsejaron la disciplina.

Los posibilistas apoyarán la candidatura del Sr. Alonso Martínez, autor de la fórmula del sufragio universal.

Madrid 11, á las 11 m.

Telegrafian de Cádiz diciendo que ha llegado el capitan del Correo de Trafalgar, trayendo los palos, chimenea y el asta de la bandera del cañonero Paz. Se ha salvado la tripulacion. Salió el cañonero Cocodrillo para auxiliarle.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	120'50
Cambio Mallorquin	85'00
Ferro-carriles de Mallorca	61'00
Alumbrado por Gas	131'00
Harinera Mallorquina	80'00
MADRID.	
4 p ^s interior	76'40
4 p ^s amortizable	90'15
Billetes hipotecarios de Cuba	106'15
Banco de España	418'00
Tabacos	110'50
BARCELONA.	
4 p ^s perpetuo interior	76'40
4 p ^s perpetuo exterior	78'40
4 p ^s amortizable	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	105'87
Banco Hispano-Colonial	64'25
Ferro-carriles del Norte	83'90
PARIS.	
4 p ^s Español	75'81
Panamá	55'00

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dia 11—nueve mañana.

Barómetro	57.1 mm.
Termómetro seco	22.5 grados.
Idem húmedo	20.1 id.
Mínima	21.5 id.
Reflector	14.2 id.
Direccion del viento	S.
Ascenso del barómetro en 24 horas	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.



DON JOSÉ BAYÓ Y LLOR

Falleció el día 8 del corriente

(Q. E. P. D.)

Su hermano Superior de la casa de la Mision de esta ciudad, sus hijas y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle á D. os y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo miércoles 12 del actual en la Iglesia de dicha Congregación á las once de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.
No se invita particularmente.